
校 長 髙山 謙一

２学期は，本格的な体育館改修工事に始まり，学校の教育活動も工夫しながら取り組んでき

ました。そして，新型コロナウイルス感染症対策も同時に行う中，子供たちは真剣に取り組ん

でくれました。併せて御家庭や地域の方々の御理解と御協力により子供たちは，伸び伸びと活

動に取り組むことができました。ありがとうございました。

人は，時間について考えることのできる動物だと言われています。それは，体験したことを

学習し今後に生かすために振り返るという行為（意識なども）ができることです。自分のした

ことを振り返り，時には喜び，時には後悔し，それを明日からの生活に生かすことのできる力

があります。さらに，その力を自らの努力で伸ばすこともできるのです。

日常生活上では，できるようになった喜びもたくさんありますが，改善しなければならない

課題もあり，私たちはそれらを乗り越えて前に進むことで新しい自分を創っていけるのだと考

えています。

年末年始の時期は，振り返りと目標を立てる時でもあります。これまでの生活面，学習面，

体力・健康づくりの側面，そして思いやりや向上心などの心の成長を振り返っていただきたい

と思います。単にできた・できないだけでなく，そこに至るまでの過程（準備なども含めて）

を振り返り，ではこれからどうすればよいか，新たなチャレンジを考えていくことではないで

しょうか。

２０２３年は，卯（ウサギ）年です。卯（うさぎ）は穏やかで温厚な性質であることから，

「家内安全」。また，その跳躍する姿から「飛躍」，「向上」を象徴するものとして親しまれて

きました。他にも「植物の成長」という意味もあり，新しいことに挑戦するのに最適な年と言

われています。年末年始を御家族で過ごされる中で新年への期待をお互いに語り合うことも夢

があり，自信をつけるためにも素晴らしい取組だと思います。

良い年になりますよう，各御家庭での語り合いが深まることを期待しています。

１２月７日（水），なわとび大会 １２月１８日（日），あいご会

を実施しました。短縄跳びは１人 のしめ縄づくりが行なわれまし

２種目の競技を選んで，長縄跳びは学級の目標に向か た。たくさんの参加者が親子でしめ縄づくりを楽しみ

ってチャレンジしました。これまで練習を重ねてきた ました。わらを編んでいくのはなかなか難しく，苦戦

子供たちですが，本校の一校一運動の「なわとび」で する様子も見られましたが，素敵なしめ縄飾りができ

今後も体力つくりに励んでほしいと思います。 あがりました。よいお正月を迎えられそうです。

１２月１４日（水）の児童集会では，人権集会

が行われました。みんなで取り組んだ「人権標語」

の発表や担当の先生からの話を聞き，「人権とは何か？」「どんな

ことを大切にすべきなのか？」を考えました。子供たちが人権に

ついて理解を深め，意識を高めるよい機会となりました。

 キャッチフレーズ  
あこうの緑の下「あいさつ・読書・あせ」 

みんなががんばる城南っ子 
１２月上旬にご回答いただいた保護者アンケートの全体集計の結果をお知らせします。

ご協力いただきありがとうございました。 回答率 １４１／１８７（７５．４％）

１ 学校の取組状況 【評価数値は４段階評価の平均】

① 学校は，教育目標や教育方針をわかりやすく伝えている。 ↓３．０ ⑥ 学校は，子どもたちの学力向上に努力している。 ↓３．０

② 学校は，城南ならではの特色のある教育を進めている。 ３．０ ⑦ 学校は，豊かな心を育てるために努力している。 ↓３．０

③ 学校は，保護者の思いや意見を聞く機会を設けている。 ↑３．１ ⑧ 学校は，子どもをよく理解し，適切な指導に努めている。 ３．１

④ 学校は，よく整備され，掃除が行き届いている。 ３．１ ⑨ 学校は，保護者との連携を密に取り，信頼関係を築いている。 ↑３．１

⑤ 学校は，子どもたちの教育活動の様子をよく知らせている。 ↓３．１ ⑩ 学校は，ＰＴＡや地域の活動にも積極的に参加している。 ３．２

２ 児童の取組状況
① 児童は，年間目標冊数読破を目指して読書に取り組んでいる。 ２．９ ⑥ 児童は，毎日（学年×１０分＋２０分）以上家庭学習に取り組んでいる。 ↓２．７

② 児童は，気持ちのよいあいさつができる。 ３．１ ⑦ 児童は，善悪の判断ができ，道徳的実践力が身に付いている。 ３．１

③ 児童は，早寝早起きの習慣が身に付いている。 ３．０ ⑧ 児童は，自ら保健安全面に気を付けて行動しようとしている。 ↑３．２

④ 児童は，毎日わくわく登校し，にっこり下校している。 ３．１ ⑨ 児童は，自分の持ち物や公共物を大切に扱っている。 ３．０

⑤ 児童は，学びの構えが身に付き，８割程度の学習内容は理解している。 ↑３．１ ⑩ 児童は，あいご会や町内会の行事に積極的に参加している。 ２．６

３ 保護者の取組状況
① 自分は，学級ＰＴＡや授業参観に毎回出席している。 ３．１ ④ 自分は，子どもに早寝・早起きを身に付けさせている。 ３．０

② 自分は，学校から配布されたプリント類は必ず読んでいる。 ↓３．３ ⑤ 自分は，あいご会や町内会の行事に積極的に参加している。 ↑２．５

③ 自分は，子どもに毎日栄養バランスのとれた朝食を食べさせている。 ２．９ 【 ※ 矢印↑↓は１学期と比較した時の状況です。 】

４ 学校運営協議会について（４ 知っている ３ ある程度知っている ２ あまり知らない １ 知らない ）

本校に学校運営協議会が設置されていることや，学校運営協議会の活動状況を知っているか。 ２．3

※ 多くの項目が３．０以上の評価でしたが，特に学校の取組においては，１学期と比べ評価数値の下

がった項目が多いようでした。数値の低かった項目やいただいたご意見については，真摯に受け止め

改善していけるよう努めて参ります。

※ 自由意見記述では，運動会の実施時期など学校行事について，子供たちへの指導について，学校施

設の環境について，子供たちの学習の様子や子供たちの生活（服装等のきまり等）について等のご意見，

ご要望がありました。アンケート結果については学校内ではもちろんのこと，学校運営協議会でも取

り上げて話し合い対応，改善していきます。

※ 昨年度３学期より『学校運営協議会』についてもお答えいただいているところですが，本校に設置

されていることや，その活動状況について知っているという数値がまだまだ低いようでした。『学校運

営協議会制度』とは，学校運営や学校の課題に対して，広く保護者や地域住民の皆さんが参画できる

仕組みです。本校も地域や保護者より選出された１０名の運営協議会委員さんとともに話合い，ご意

見をいただいたり，ご支援をいただいたりしながら学校運営を進めています。今後も『地域とともに

ある学校』として，子供たちや学校の抱える課題を解決し，子供たちのためによりよい学校づくりを

目指して努力していきます。

● お忙しい中，アンケートへのご協力及び貴重なご意見ありがとうございました。

１月１７日（火）鹿児島定着度調査１日目

１月１８日（水）鹿児島定着度調査２日目

１月１０日（火）始業式 市図工・美術学習発表展（美術館：～１／２７）

１月１１日（水）フッ化物洗口 １月２６日（木）天保山中学校入学説明会

１月１３日（金）避難訓練（火災）

１月１４日（土）土曜授業

１２月２９日～１月３日の期間は年末年始の学校閉庁に伴い，
特別な許可がない限り，敷地内に立ち入ることができません。

●３学期始業式の日（１／１０）について
１月１０日（火）は通常通りの登校で，３校時終了後

に下校となります。下校時刻は１１：５０頃です。


